

El presidente Santos no se reunirá con los indígenas del Cauca, hasta tanto ellos se sienten a dialogar y haya al menos un preacuerdo en los temas que ellos han puesto sobre la mesa.

Así lo manifestó el ministro del Interior, Federico Renjifo, quien advirtió de fuertes divisiones dentro del movimiento indígena y dijo que es necesario mantener los contactos para poder brindar seguridad.

¿Qué está pasando? ¿Por qué se rompieron los diálogos?

Hace tres semanas hubo un consejo de ministros y dijeron que no hablaban sino en una audiencia pública con el presidente. Luego acordamos una reunión técnica con los viceministros y dijeron que sólo hablaban con los ministros. Entonces fui con los ministros de Defensa y de Minas y dijeron que no, que tenía que ser el presidente. Ellos tienen programada su minga hoy en La María y creo que quieren darle realce.

¿Pero al fin el presidente Santos va a ir?

El presidente ha dicho que no irá hasta que se tengan discutidos los temas, por ejemplo, sobre autonomía de los resguardos, etno-educación, EPS indígena y la petición de algunos, no todos, de que las Fuerzas Militares se retiren.

¿La idea es retomar los diálogos después de la minga?

Eso depende de ellos, no de nosotros. El Gobierno mantiene su buena voluntad, con los testigos que pidieron: la OEA, la Procuraduría, Derechos Humanos de la ONU, la Defensoría. Todos estamos pendientes para ver cómo avanzar y no ha sido posible.

¿Por qué?

Lo que veo es que las comunidades indígenas están muy divididas.

¿Qué información tiene sobre el asesinato de Lizandro Tenorio Tróchez, líder espiritual nasa?

Es lamentable. Ellos dicen que estaba amenazado por la guerrilla, pero no se lo puedo confirmar.

Pero todo indica que las amenazas a líderes persisten e incluso a las emisoras indígenas...

No conozco información sobre amenazas a las emisoras. Ellos no nos han dicho nada. Pero parte de lo que hay que hacer es mantener las conversaciones para que se pueda proteger a toda la población civil.

<http://www.elespectador.com/impreso/politica/articulo-367274-estan-muy-divididos-federico-renjifo>